



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Vendredi 1^{er} septembre 2017 à Saint-Lô (Bowling le Macao)

Membres présents :

Asselin Line, Canteux Andrée, Canteux Thierry, Catherine Christophe, Clavier Françoise, Delafosse Florian, Delafosse Nicolas, Gadais Alain, Gadais Catherine, Gadais Lucie, Ganné Gilles, Houy Thierry, Lecarpentier Denis, Lecordier Emmanuel, Lemazurier Annie, Levesque Bernard, Mariette-Guillouf Laure, Mercier Guy, Mesnier Françoise, Morel Anne-Gaëlle, Poirot Lucien, Vastel Justine.

Membres représentés :

Aucun

Membres excusés :

Leprince Christine.

Direction du bowling :

Delafosse Nicolas.

Egalement présents :

Catherine Sandra, Decan Pascal, Guillouf Patrice, Mennelet Benoît.

Quorum :

22 membres sont présents ou représentés. Le quorum du quart des membres nécessaire pour la tenue de l'AG est atteint.

Rapport moral du Président Thierry Canteux :

Thierry Canteux donne lecture du Rapport Moral qu'il a préparé :

« Mesdames, Messieurs,

Je vais tâcher d'être bref car le Rapport Moral n'est pas le plus agréable à écouter lors d'une Assemblée Générale.

Cette année encore, les missions essentielles, c'est-à-dire la pratique du bowling dans une ambiance sereine, détendue et amicale, ainsi que la formation, pour lesquelles ce club a été créé ont été respectées et plutôt bien si l'on se réfère aux différents résultats dont il vous sera fait état dans un moment.

Nous n'avons, cette saison encore, rencontré aucun problème relationnel avec nos institutions, tant régionales que fédérales, même s'il a fallu faire avec la fusion des Haute et Basse Normandies avec tous les inconvénients que cela peut faire naître, surtout en matière de financement. Mais cela était plutôt du ressort des Ligues que des Clubs.

En matière de subventions, le Macao, le Conseil Départemental et l'Agglo de Saint-Lô ont été, comme d'habitude, nos principaux partenaires. Qu'ils en soient ici remerciés. Cependant, la réussite sportive de notre association fait qu'il nous faudra trouver d'autres revenus compte-tenu du fait qu'aligner trois équipes en divisions nationales relève d'une gageure gourmande en financement avec les déplacements lointains sur, bien souvent, trois jours. Et à ce sujet nous sommes en train de contacter quelques sponsors éventuels dont je tairai le nom tant que les pourparlers n'auront pas abouti.

Au niveau des activités, une récente statistique, fournie par Patrice Guillouf, merci à lui, fait ressortir que les Bad Boys sont l'un des clubs les plus actifs au niveau de la participation des joueurs aux compétitions, mais certainement aussi l'un des meilleurs au niveau des résultats, surtout en équipes. Ce qui est super car on ne peut réussir en équipes qu'avec un bon esprit et une bonne ambiance au sein de celles-ci et que nous avons, cette nouvelle saison qui commence, trois équipes en divisions nationales. Cela n'a d'ailleurs pu se faire qu'avec l'aide de Nico qui, avec une certaine réussite, assure la progression de plusieurs joueurs et joueuses lors de ses entraînements du mercredi. Qu'il en soit lui aussi remercié. Un petit regret toutefois, celui de n'avoir pas réussi à maintenir une équipe en R2, à défaut de la faire monter en R1, ce qui obligera notre meilleure équipe de Régionale à démarrer son ascension depuis la R3.

Il y a cependant un point que je juge négatif, c'est celui du rapport avec les adhérents. Et je pense qu'il nous faudra faire un effort sur ce point afin de faire participer ceux-ci un peu plus à la vie du Club en les sollicitant et en tenant peut-être un peu plus compte des éventuels avis dont ils pourraient nous faire part.

Je terminerai en remerciant nos bénévoles, ceux qui font par leurs actions, vivre le Club et notamment notre secrétaire, Bernard Levesque, notre trésorier, Thierry Houy, qui veille à nous préserver de dépenses excessives, ainsi que Nicolas Delafosse qui s'investit dans la formation. Et j'accueillerai avec bienveillance les éventuels nouveaux qui pourraient nous apporter des idées propres à nous faire progresser.

J'allais oublier de remercier Anne-Gaëlle Morel qui, par sa participation à la formation d'arbitre, est une actrice essentielle de l'association puisqu'elle nous permet de faire évoluer nos trois équipes en divisions nationales.

Voilà, je vous remercie de m'avoir écouté. »

Nicolas Delafosse précise qu'il va continuer à assurer l'entraînement du mercredi entre 16h30 et 18h00. Par contre il n'est plus en mesure d'assurer la tranche 18h30-20h00, même si Anne-Gaëlle l'a bien déchargé en s'occupant du groupe OVS.

A une question dans l'assistance, Thierry Canteux répond qu'il pourra organiser des entraînements pour ceux qui le souhaitent. Il faudrait effectuer un sondage par mail pour connaître le nombre de personnes intéressées et le nombre de jours. Des entraînements par équipes pourront également être mis sur pied. Pour les dames, on a la possibilité d'organiser des rencontres N2-N3.

Sans autre question, le Rapport Moral du Président est approuvé à l'unanimité.

Bilan financier 2016-2017 (Thierry Houy) :

Voir document joint.

Thierry Houy annonce que nous avons connu un exercice avec des dépenses inférieures aux recettes. Le solde positif est de 1 638 €.

Il y a eu moins de participation aux compétitions par rapport à nos prévisions.

Nous avons eu une inquiétude avec la subvention de l'Agglo dont le dossier à rendre était basé sur l'année 2016 qui pour nous était une saison tronquée (changement de calendrier). Nous n'avons pas obtenu de réponse à un courrier que nous avons adressé, en parallèle du dossier, au Vice-Président en charge des sports. Ce n'est donc que lors du versement de la subvention, au mois d'août, que nous avons pu constater qu'il avait bien été pris en compte, puisque la subvention a été la même au centime près que celle de l'année précédente.

Nous avons, en fin de saison, sur le compte courant 11 248€ et en épargne 5 730 €.

Pas de question.

Le bilan financier 2016-2017 est approuvé à l'unanimité moins une abstention (le trésorier).

Bilan sportif 2016-2017 (Bernard Levesque) :

Voir document joint.

Bernard Levesque se félicite d'avoir pu bénéficier cette année de l'excellent travail de Patrice Guillouf, ce qui lui a grandement simplifié la préparation de cette AG.

Les envois de Patrice, après chaque week-end de compétition, sont appréciés de tous (en particulier les petits commentaires humoristiques).

C'est donc une extraction des documents de Patrice que Bernard Levesque présente en réunion et qui est jointe au présent compte-rendu.

Tarifs 2017-2018 :

Licences :

Dans l'incertitude du montant de la subvention de l'Agglo, Thierry Houy avait prévu, dans un premier jet de son budget prévisionnel, de passer le montant de la cotisation à 70€. Il propose finalement de s'en tenir à 68€.

D'autant que, comme le précise Bernard Levesque, si la cotisation FFBSQ augmente de 0,50€, celle de la Ligue (suite à la fusion) diminue de 1€.

Quelques chèques de 70€ ont déjà été versés. Après discussion, l'assistance se prononce pour garder ce montant. Cela reste minime compte-tenu de l'augmentation des frais que nous aurons pour les équipes de Nationales et toujours sûrement une des cotisations les plus basses de la région. On évitera d'augmenter les années suivantes.

Ce qui donne :

Licence Adulte :

FFBSQ 42,50 € (+0,5) + Ligue 4 € (-1) + Département 1 € (=) + Club 22,50 € (+2,5) = 70 € (+2)

Licence Junior :

FFBSQ 15 € (=) + Ligue 0 € (=) + Département 0 € (=) + Club 15 € (=) = **30 € (=)**

Licence Cadet, Minime : (**nouveau**)

FFBSQ 10 € (-5) + Ligue 0 € (=) + Département 0 € (=) + Club 15 € (=) = **25 € (-5)**

Licence Benjamin, Poussin : (**nouveau**)

FFBSQ 5 € (-10) + Ligue 0 € (=) + Département 0 € (=) + Club 15 € (=) = **20 € (-10)**

Nous maintenons l'adhésion sans licence sportive à 10€ (exemple : indisponibilités pour blessure).

Maillots : Tarif inchangé : 10 € le premier maillot, 20 € les suivants.

A ce sujet, il est rappelé qu'il reste des maillots gris disponibles dans les différentes tailles. Cependant la couleur du club est bien le bleu. Le port du gris en équipe ne peut résulter que d'une entente au sein de l'équipe si tous ses membres possèdent les deux couleurs.

Prix de la partie en compétition : inchangé à 3,20 €.

Tarifs au bowling du Macao : La Direction du Bowling n'annonce aucun changement et par la même occasion confirme que le sponsoring en faveur du club va perdurer (versement en 2 fois).

Budget prévisionnel 2017-2018 (Thierry Houy) :

Voir document joint.

Lors d'un entretien au Conseil Départemental, nous avons appris la division de moitié de la subvention pour les équipes de niveau national (pour tous les sports) mais grâce à l'accession de deux nouvelles équipes à ce niveau, cette recette ne va pas baisser pour nous. Cependant cela va engendrer des dépenses supplémentaires non négligeables.

Néanmoins, compte-tenu de l'excédent 2016-2017 et de la subvention inchangée de l'Agglo, Thierry Houy a remonté certains défraiements de déplacements dans son Budget Prévisionnel. Il annonce en outre que, durant la saison 2017-2018, en plus des compétitions par équipes, toutes les autres compétitions fédérales ou régionales seront intégralement prises en charge par le Club (et non pas seulement 2 sur 5 comme l'an dernier). Ce sera valable également pour les Bad Boys figurant dans des équipes mixées avec des coéquipiers d'autres Clubs dans certaines compétitions où c'est possible.

Alain Gadais signale une petite erreur d'inversion de montant entre les hommes et les dames pour les dépenses du Championnat des Clubs.

Dans ce Budget Prévisionnel, Thierry Houy prévoit une diminution de notre solde bancaire de 4 110€. Nous allons nous attacher à diminuer cette utilisation de notre trésorerie par la recherche de sponsors. Comme cela a été évoqué dans le Rapport Moral, des contacts sont en cours. Il est trop tôt pour en dire plus.

Bernard Levesque précise que notre courrier à l'Agglo informant de notre situation exceptionnelle pour l'exercice 2016 a certes eu de l'effet puisque la subvention n'a pas baissé. Mais comme nous n'avons pas reçu de réponse, nous n'avons pas l'entière assurance que ce maintien est valable pour le reste de l'olympiade.

Il est décidé d'adresser à l'Agglo un courrier de remerciement dans lequel nous en profiterons pour évoquer la montée de nos deux nouvelles équipes au niveau national.

Le budget prévisionnel 2017-2018 est adopté à l'unanimité moins une abstention (le trésorier).

Calendrier Fédéral 2016-2017 :

Le fait notable est bien évidemment la fusion des deux Normandies. Mais cela ne va pas changer grand-chose d'un point de vue sportif. En effet notre nouvelle Ligue s'est organisée en deux Comités Sportifs correspondants aux deux anciennes régions. C'est le cas dans la plupart des régions et la FFBSQ a créé la notion de Districts.

Nous aurons donc deux Districts (bizarrement nommés Nord et Sud).

Les anciennes phases interrégionales seront maintenant au niveau de la Région (avec alternance entre Nord et Sud), donc moins larges. Les anciennes phases régionales au niveau du District, donc périmètre inchangé. Pas de changement bien sûr pour les phases départementales.

Les deux Districts se sont entendus pour créer une Coupe de Normandie dans le cadre des journées réservées aux Comités. La deuxième journée des Comités sera consacrée aux éliminatoires de cette compétition, indépendamment dans chaque District. Une finale Petersen de douze équipes aura lieu lors de la troisième journée (6 équipes de chaque District). Lors de cette troisième journée, une autre compétition pourra prendre place dans chaque District pour les joueurs non concernés par la finale de la Coupe de Normandie.

En Basse-Normandie, il a été décidé de continuer à mettre en jeu l'ancien trophée. C'est pourquoi à l'issue des éliminatoires, aura lieu une finale de District (demi-finale, finale) financée par les Comités Départementaux.

Il y aura une journée supplémentaire au Championnat Jeunes (pour s'harmoniser entre les deux Districts).
Une nouvelle compétition : le Challenge Vétérans avec des équipes composées d'un V1, d'un V2 et d'un V3 (inscriptions en cours).

Championnat des Clubs :

Tout le monde n'a pas répondu au sondage au sujet des disponibilités sur les journées de Championnat des Clubs. D'autre part dans la reprise des licences en cours, nous n'avons connaissance pour l'instant que d'un seul nouveau licencié (Guy Mercier). Aucune confirmation à ce jour sur d'autres nouveaux ou des retours qui étaient plus ou moins annoncés (Didier Leparquier serait sûr selon Thierry Canteux, il aurait aussi « TAC » et Guillaume).

Dans ces conditions, il n'est pas possible à ce jour de se projeter sur un nombre d'équipes. Les engagements sont à adresser à la Ligue pour le 22 octobre. Il serait bien que d'ici fin septembre, début octobre, nous ayons toutes les réponses. Des relances vont être effectuées.

A priori, sauf arrivées non prévues, il semblerait difficile de rajouter une équipe hommes. La descente de notre équipe 2 en R3 est un problème car cela fait un gros écart pour ceux qui n'auront pas leur place en équipe 1.

Ligues :

Alain Gadais a rédigé un bilan complet qui a été diffusé par internet. Les inscriptions sont en cours. Alain va diffuser les calendriers très prochainement.

Une équipe Bad Boys est inscrite à la Ligue de Bayeux.

Trophées Sportifs de l'Agglo le 15 septembre :

Cette manifestation traditionnelle est prévue cette année au Pôle Hippique (derrière le Haras). Un défilé est prévu au début (rassemblement à partir de 18h30). On nous demande d'être au moins une quinzaine.

Il est toujours difficile de trouver des volontaires dans le Club. Bernard Levesque rappelle que l'Agglo nous verse une subvention. C'est un retour minimum que de participer aux animations de la ville quand c'est possible. Il y aura des relances, merci aux bonnes volontés ...

Nous avons « nommé » Fanfan Clavier pour recevoir un trophée dans la catégorie sportifs séniors (Vice-Championne de France Vétérans tout de même !), raison de plus pour participer. Un jury décidera des lauréats dans chaque catégorie.

Questions diverses :

Lucien Poirot développe un nouveau site internet pour le Club. Le précédent était inclus dans le même hébergement que celui de la Ligue de Basse-Normandie qui va disparaître à cause de la fusion, et qui de toute façon reposait sur des techniques obsolètes.

Bernard Levesque apporte des précisions : suite à la disparition programmée du site régional, il a souhaité, en tant que Président du CD50, le développement d'un site départemental. Tout le monde semblait d'accord et Lucien s'y est donc attelé. Le site du Club serait inclus dans le même hébergement tout comme il l'était dans celui de la LRBN. Mais à l'arrivée la majorité cherbourgeoise s'est prononcée contre au sein du Comité.

On ne va pas abandonner ce qui a déjà été réalisé mais les cherbourgeois considèrent que le club des Bad Boys peut bien payer l'abonnement (une soixantaine d'euros par an), ayant profité suffisamment longtemps de l'abonnement payé par la LRBN. Ils reviendront, disent-ils, sur leur décision si le site du CD50 s'avère utile.

A noter que le site du BCC était au départ également hébergé par la LRBN, il avait ensuite pris son indépendance.

Lucien précise qu'il n'y aura pas de redondance entre les deux sites. Les résultats sportifs seront au niveau du site départemental, tout comme divers liens (bowlings, partenaires). Il ne mettra au niveau du Club que les résultats de Ligues et les informations qui lui sont propres (AG par exemple).

Comité Directeur et Bureau :

Comme le prévoient nos statuts, le Comité Directeur est sortant dans son ensemble.
Tous ses membres sont volontaires pour continuer. Guy Mercier se porte également candidat.
Tous les candidats sont élus en bloc et à l'unanimité par l'AG.

Les titulaires des différents postes au Bureau acceptent d'être reconduits, ce qui est fait à l'unanimité des membres du Comité Directeur.

Composition du Comité Directeur :

Président Thierry Canteux, Vice-président Lucien Poirot, secrétaire Bernard Levesque, trésorier Thierry Houy, membres Françoise Clavier, Nicolas Delafosse, Alain Gadais, Lucie Gadais, Guy Mercier, Anne-Gaelle Morel.

Le secrétaire
Bernard Levesque